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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 11.03.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:18 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Essenraum 

Sitzungsnummer: BV/002/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Lutz Heinrich  

 Stadtvertreter/in 

Herr Bernd Buck  

Herr Heiko Kletzin  

Herr Nico Leschinski  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Karl-Heinz Grothe  

 Verwaltung 

Frau Christina Grospitz  

Herr Siegfried Leifels 

Frau Dagmar Poltier (zeitweise) 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 4   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 5   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 6   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21. Januar 2021 

 7   Bericht der Verwaltung 

 8   Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 9   Informationen und Beratungen zu laufenden Investitionen 

 10   Einwohnerfragestunde 

 11   Anfragen 

 12   Berichterstattung zum Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadtvertre-

tung 23.10.2019 

Vorlage: 032/21/30 

 22   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 23   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 

 24   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Heinrich eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr. Die form- und fristge-

rechte Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist mit fünf anwesenden Mitgliedern beschluss-

fähig. 

 

 

 

zu 4 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Heinrich stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  

 

 

 

zu 5 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Herr Heinrich beantragt die Vorlage zu TOP 13 als nicht öffentliche Vorlage im 

nicht öffentlichen Teil hinter TOP 20 zu behandeln. 

 

Die geänderte Tagesordnung lautet wie folgt: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

Nicht öffentlicher Teil 

 2   Vorstellung Unternehmen A 

 3   Vorstellung Unternehmen B 

Öffentlicher Teil 

 4   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 5   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 6   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21. Januar 2021 

 7   Bericht der Verwaltung 

 8   Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 9   Informationen und Beratungen zu laufenden Investitionen 

 10   Einwohnerfragestunde 

 11   Anfragen 

 12   Berichterstattung zum Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadtvertre-

tung 23.10.2019 

Vorlage: 032/21/30 
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Nicht öffentlicher Teil 

 14   Beratung und Beschluss zum Verkauf von Grund und Boden 

hier: Weg der Jugend 

Vorlage: 011/21/30 

 15   Beratung und Beschlussfassung zur Reservierung eines Gewerbe-/Industriegrundstücks – 

B-Plan 12 

Vorlage: 016/21/30 

 16   Auftragserteilung für Bauwerksprüfungen 

Vorlage: 020/21/30 

 17   Vergabe Planungsleistungen für die Breitscheidstraße 

Vorlage: 026/21/30 

 18   Beratung und Beschluss zum Verkauf von Grund und Boden 

hier: B-Plan Nr. 18 

Vorlage: 027/21/30 

 19   Beratung und Beschlussfassung zur Reservierung eines Grundstücks 

hier: B-Plan Nr. 4 

Vorlage: 028/21/30 

 20   Grundschulzentrum Boizenburg/Elbe 

hier: 2. Nachtrag TGA - Planung Bauüberwachung - Abwasseranlagen- 

Vorlage: 031/21/30 

 13   Abschluss/Verlängerung des langfristigen Nutzungsvertrages Sportplatz Grüner Weg 

Vorlage: 034/21/30 

 21   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung sowie gemeindliches Einvernehmen zu Bauanträgen 

gemäß § 36 BauGB 

Öffentlicher Teil 

 22   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 23   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 

 24   Schließen der Sitzung 

 

 

Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 

 

 

 

zu 6 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21. Januar 

2021 

 

Die vorliegende Niederschrift der Sitzung vom 21. Januar 2021 wird genehmigt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
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zu 7 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Leifels berichtet: 

1. Breitbandversorgung 

Die WEMACOM hat Anfang März 2021 über folgendes informiert: In Bezug auf den 

1.Bauabschnitt kann trotz der Einschränkungen durch die Corona-Pandemie noch im 

März 2021 mit dem Testlauf des Netzes begonnen werden und alle Kunden bis zum 

30.06.2021 in die Anschaltung gebracht werden. 

Weitere 171 Haushalte die Chance auf einen kostenfreien Hausanschluss; der Ausbauauftrag 

ging erneut an die WEMACOM Breitband GmbH. Die Liste mit den neuen förderfähigen Ad-

ressen enthält z.B.: Am Gammgraben, Am Keesboom, Am Mühlenteich, An den Behsen, An 

der Quöbbe, in der Bahnhof- und Berliner Straße, in der Galliner und der Gülzer Straße, in 

der Ringstraße und noch viele Adressen mehr. 

Die Rahmenbedingungen des Ausbaus für den zweiten Bauabschnitt sind grundlegend ge-

nauso wie im ersten Bauabschnitt: Die Planungsphase begann am 01.03.2021 und läuft 

noch bis zum 31.08.2021. In diesem Zeitraum ist der Glasfaserhausanschluss in Verbindung 

mit einem Dienstvertrag kostenfrei erhältlich (bis 15 Meter auf dem eigenen Grundstück).  

Die Bauphase beginnt dann anschließend am 01.09.2021 und dauert voraussichtlich bis zum 

28.02.2022. Auf Grund der Corona-Pandemie kann es aber auch jederzeit zu Baustopps und 

daraus resultierend Bauverzögerungen kommen. 

 

2. Neubau einer Kindertagesstätte im Weg der Jugend 

Durch den Verein WABE e.V. werden mit optimistischer Sicht auf den Beschluss zum Kauf-

vertrag am 25.03.2021 bereits bauvorbereitende Maßnahmen abgestimmt. Da das Grund-

stück leitungsbelastet ist, muss zunächst die Planung für deren Umverlegung durchgeführt 

werden. Weiterhin sind Baugrundgutachten und Vermessungsarbeiten beauftragt. 

Der WABE e.V. hat für seine Baumaßnahme Fördermittel geworben, die bis Juli 2022 abge-

rechnet werden müssen; daher besteht hier Termindruck. 

 

3. Vandalismus 

In die Sporthalle am Wall wurde Ende Februar 2021 eingebrochen. 

Ungefähr zeitgleich wurde die Fassade der Richard-Schwenk-Sporthalle mit Graffiti verun-

staltet. 

 

4. Die Planungsarbeiten an den Schulbauprojekten gehen weiter voran. 

Während für das Grundschulzentrum (GSZ) die Bauanträge im April 2021 eingereicht werden 

sollen, fehlen für den Erweiterungsbau der Regionalen Schule noch entscheidende Pla-

nungsgrundlagen der Technischen Gebäudeausrüstung (TGA), so dass hier eine Verzögerung 

– auch in der Bauausführung- zu befürchten ist. Dazu wird der beauftragte Gebäudeplaner 

in der ersten Telefonkonferenz mit Mitgliedern der AG Schule Ende März konkretere Aus-

künfte erteilen. 

 

Gemäß Abstimmung mit den Stadtvertretern und der AG Schule zur Beteiligung der Politik 

an den Planungen für die Schulbauten wurden die Monatsberichte zum Planungsstand in 

diesem Monat erstmalig verteilt. 

Heute fand die erste Telefonkonferenz für das GSZ statt. 
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Für die Interimslösung wurden verschiedene Varianten für die notwendigen Stellplätze in 

dieser Zeit beraten. Nach einem konstruktiven Gespräch mit dem Eigentümer der örtlichen 

Gaststätte kann auf der Grundlage einer noch zu treffenden Vereinbarung für die Zeit der In-

terimslösung der Parkplatz für die städtischen Belange genutzt werden. 

 

 

Herr Kletzin berichtet von seinem heute geführten Telefonat im Rahmen des Monatsberich-

tes und teilt mit, dass die Bauanträge erst im April 2021 gestellt werden (mit einer Verzöge-

rung von 2 Monaten), da man der Interimslösung den Vorzug erteilt. Die Baugenehmigung 

wird folglich auch erst 2 Monate später erwartet. 

 

 

Herr Heinrich fragt hinsichtlich der Glasfaserverlegung an, ob die vorliegenden Informationen 

auch an die VersorgungsBetriebe weitergegeben werden können, um zu verhindern, dass Geh-

wege unnötigerweise mehrfach aufgemacht werden müssen. Eine Verlegung der Leerrohre kön-

ne somit gleichzeitig durch die VersorgungsBetriebe erfolgen. Herr Leifels sichert zu, dass Ge-

spräch von Seiten der Stadtverwaltung mit den VersorgungsBetriebe zu suchen. Ein regelmäßi-

ger Austausch zwischen der Stadtverwaltung und den VersorgungsBetrieben diesbezüglich der 

Breitbandversorgung findet derzeit bereits statt. 

 

 

 

zu 8 Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 

Herr Leifels berichtet: 

1. Grundsanierung der B5, 2. Bauabschnitt (BA) (SBA Schwerin): 

Die Verkehrsfreigabe der grundsanierten B5, 2.BA erfolgte am 30.11.2020.  

Die Nacharbeiten an den Umleitungsstrecken B5 und der B5 selbst erfolgen im Frühjahr 

2021.  

Am 11.03.2021 erfolgte mit dem Landkreis, dem Amt Boizenburg-Land, der Straßenmeiste-

rei (SM) Hagenow und der Stadt Boizenburg ein gestaffelter Termin zu den Nacharbeiten an 

den Umleitungsstrecken. 

Dies betrifft auch die endgültige Fertigstellung der Fahrbahnmarkierung (aktuell nur „Win-

termarkierung“) und das Aufstellen der erneuerten Vorwegweisung. Alle Arbeiten sollen bis 

zum 30.04.2021 fertiggestellt sein. 

 

2. Die geplante Beratung zum Verkehrskonzept 2030 am 17.11.2020 im Rathaussitzungssaal 

musste bedingt durch die aktuellen Corona-Auflagen des Landkreises leider ausfallen. 

Für den Bereich Gothmann liegt der Entwurf zur Umsetzung vor; für den Bereich B- Siedlung 

ist er in Arbeit. 

Die Bereiche Boizenburg-Bahnhof und Innenstadt müssen sobald als möglich im Jahr 2021 

mit dem Teilnehmerkreis vom November 2020 nachgeholt werden. 

Zur Verkehrssituation im „Weg der Jugend“ fand mit der AWG am 13.01.2021 ein Termin 

statt, um die Park– und Verkehrssituation in diesem Bereich etwas zu entspannen. 

Nach Rücksprache mit der AWG sind aber keine weiteren Änderungen nötig. 
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3. Durch die VLP Boizenburg gibt es von Anfang Dezember eine Anfrage an den Bürgermeister 

(BM) zu Problemen im Busverkehr der Stadt. 

Benannt wurden die Bushaltestellen Boizenburg-Bahnhof (Ausfahrt), Altstadt/ Markt (Park-

verkehr), Schulbusse (Breitscheidstraße/An den Eichen), Wohngebiet Buchenweg, L.-

Reinhard-Schule (morgens). Gerade vor Schulen gestaltet sich der individuelle Bring-und 

Holverkehr zum Problem für die Busfahrer der VLP. 

Eine Telko zwischen VLP, Verkehrsamt des Landkreises, Polizei und Stadt wurde durchge-

führt und Lösungen erarbeitet. Ortstermine sollen im Bereich Bahnhof und Buchenweg 

stattfinden, um die Sichtdreiecke zu überprüfen. Die Breitscheidstraße wird als Einbahnstra-

ße geplant. Weiterhin soll der ruhende Verkehr an Kreuzungen/ Einmündungen intensiver 

kontrolliert werden. 

 

4. Bezüglich Fahrradverkehr im Stadtbereich Boizenburg und zu den Ortsteilen mit Elberadweg 

gibt es immer wieder neue, meistens nicht unbedingt konstruktive, Wortmeldungen. 

Hier geht es sehr oft um Trassenführungen (Vorrang für Radfahrer), mit Hinweisen zu Aus-

schilderungen und Markierungen, zu Fahrbahnbelägen (Pflasterstraßen im Innenstadtbe-

reich ungeeignet für Radverkehr) und auch um den Ausbau weiterer Radwege generell. 

Hier sollten Fördermöglichkeiten geprüft werden, um vor allem die Sicherheit radfahrender 

Schulkinder zu verbessern. 

Angedacht sind Radwege zu den Ortsteilen Metlitz/ Heide und Gothmann. 

 

5. Im B-Plangebiet ist die Zufahrt Stadtpark für den Bauhof wieder möglich. Die Pflasterung für 

den Aussichtspunkt ist fertiggestellt, so dass die Nutzung uneingeschränkt wieder möglich 

ist. 

 

6. Die Brückenreparatur der Wallgrabenbrücke (Penny/ Parkplatz - Altstadt) durch Fa. Frank ist 

abgeschlossen und die Brücke steht in wirklich gutem Allgemeinzustand der Öffentlichkeit 

wieder zur Verfügung (Prioritätenliste, Pkt.11). 

 

7. Durch die VersorgungsBetriebe Elbe gab es die Anfrage, ob die Stadt Bedarf an ca. 2000 m³ 

Aushubboden vom Bauvorhaben Hochbehälter in der H.-Heine-Straße haben würde. Sonst 

geht der Boden auf Deponie ins Kieswerk. 

Für die geplante Sporthalle müssen Bau und Außenanlagen aus Gründen Hochwasserschutz 

vom Niveau her aufgehöht werden. So das grundsätzlich Bedarf der Stadt Boizenburg an-

gemeldet wurde. Das Baugrundgutachten für den Aushubboden Hochbehälter wurde dem 

Planer Sporthalle zur Beurteilung übergeben. 

 

Herr Grothe fragt an, ob noch Reparaturen hinsichtlich der Brückenübergänge vorgenommen 

werden. Herr Leifels teilt mit, dass diese Reparaturarbeiten im Vorabnahmeprotokoll vermerkt 

sind und bis Ende April 2021 vorgenommen werden. 

 

Herr Kletzin fragt an, ob eine Sperrung der Zufahrt zur Ludwig-Reinhard-Schule bereits jetzt 

schon möglich ist. Diesbezüglich wurden mehrere Alternativen im Ausschuss diskutiert. Herr 

Leifels weist darauf hin, dass hier das Verkehrsamt Ludwigslust eingebunden werden muss. Der 

Ausschuss verständigt sich darauf, dass sich die Verwaltung die Verkehrssituation noch einmal 

anschaut und dem Ausschuss bei der nächsten Sitzung Vorschläge unterbreitet. 

 

 



 

  23.03.2021 

  Seite: 9/13 

  
 

 

 

zu 9 Informationen und Beratungen zu laufenden Investitionen 

 

Herr Leifels berichtet: 

1. Die Maßnahmen Wasserrahmenrichtlinie (WRRL) für den Bereich Boizenburg im Auftrag des 

Staatlichen Amtes für Landwirtschaft und Umwelt Westmecklenburg (StALU) Schwerin sind 

abgeschlossen. Alle Oberflächen wurden vorbildlich wiederhergestellt. 

Die Teichentschlammung aus dem Altendorfer Teich als Zusatzleistung für die Stadt ist aus-

geführt. Die defekten Stege in den Teichen sind abgerissen. Pfahlgründungen für zwei neue 

Stege mit jeweils 4 Pfählen sind erstellt. Um die Stege selbst kümmert sich der örtliche 

Anglerverein. 

Ausgleichspflanzungen des StALU im Bereich des Beckenpasses (Bauwerk/Brücke 3) sollen 

in 2021 erfolgen. 

Die offizielle Bauabnahme erfolgte im kleinen Rahmen (Corona). Minister Backhaus wollte 

im März offiziell die Baumaßnahme abnehmen – ist aber wieder abgesagt worden. 

 

2. Die Grundsanierung der B5, 2.BA ist abgeschlossen. Die B5 wurde am 27.11.2020 für den 

Verkehr vollständig freigegeben. Zur Verkehrsfreigabe wurde für den Bereich 1.TA eine Zu-

standsfeststellung angefertigt.  

Die Abnahme der Gesamtmaßnahme erfolgte am 06.01.2021. Ausstehende Leistungen zu 

Markierung, Großbeschilderung und Mängelbeseitigungen sind zum 30.04.2021 fertigzustel-

len. Lagerplätze und Schäden an Umleitungsstrecken sind in diesem Zeitrahmen instand zu 

setzen. Der Termin zum Umfang der Arbeiten mit dem Straßenbauamt (SBA) fand heute 

statt. 

 

3. Deckensanierung Schwartower Straße 

Die Arbeiten sind abgeschlossen. Die Bauabnahme erfolgte am 13.11.2020; die Freigabe zu-

sammen mit der B5 am 27.11.2020. Als Restleistung erfolgt eine Weiterführung der Markie-

rung von der Dr.-Alexander-Straße bis zum Beginn des Rad-und Gehweges vor der Einmün-

dung Bretternhof als rechts-und linksseitige Längsmarkierung (s. Prioritätenliste). 

 

4. Die Verlegung Breitbandkabel durch die WEMACOM mit der Firma MUP ist in den Haupttras-

sen fertiggestellt. Gegenwärtig werden Kabel eingeblasen, montiert und Hausanschlüsse 

hergestellt. 

Bis 30.06.2021 sind 171 Stück zusätzliche Hausanschlüsse im Stadtgebiet herzustellen. Ein 

Schreiben der WEMACOM liegt der Stadt Boizenburg hierzu vor. 

Die Wiederherstellung von ca. 300m provisorisch befestigter Asphaltaufbrüche erfolgt im 

Frühjahr 2021. Ausführung ab Anfang April 2021. 

Die Bauabnahmen für die Ortsteile sind erfolgt. Für den Stadtbereich wird dies im Frühjahr 

2021 erfolgen. Restarbeiten sind auf den Abnahmeprotokollen vermerkt. 

 

5. Dr.-Alexander-Straße – Neubau RW-Ablaufkanal 

Der Neubau des Regenwasserkanals, Nennweite (NW) 500mm von der Dr.-Alexander-Straße 

zur Boize (Planung VIUS Schwerin 2018) wurde durch den Hauptausschuss in der Sitzung am 
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23.11.2020 an die Fa. Grabower Straßen-und Tiefbau Haack und Stewering vergeben. Der 

Auftrag ist erteilt. 

Mit den Tiefbauarbeiten wird voraussichtlich im März 2021 begonnen. Grund sind die Witte-

rungsbedingungen, Corona (Hygienekonzept Rohrleitungsbau) und die Material-lieferzeiten 

(PP 500mm wird nur auf Bestellung angefertigt). 

Die Baustelleneinrichtung erfolgt. Querschläge ab nächster Woche. 

 

6. Die Prioritätenliste Straßeninstandsetzung-Entwurf ist für das Jahr 2021 neu erarbeitet. Es 

sind Maßnahmen eingeordnet, wo es immer wieder Beschwerden gibt, u. a. Wegeinstandset-

zungen. 

Eine ähnlich lange Liste gibt es zu Risssanierungen im gesamten Stadtgebiet. Hier ist vor al-

lem der Bereich in der „Hamburger Straße“, ehemalige Elbewerft lange überfällig. 

 

7. Die Umsetzung der Maßnahmen im Flurneuordnungsverfahren (FNV) Schwartow erfolgt für 

die Wege 101 und 103/1 (Neu Gehrum/ Toitenwinkel) ab dem 30.11.2020 durch die Fa. LKT 

Wittenburg. Es werden Trassierungs- und Holzungsarbeiten nach Abstimmung auf der Bau-

anlaufberatung vom 19.10.2020 vorgenommen. 

Diese Arbeiten dauern momentan noch an; zur Baubesprechung wird im Feb./März 2021 je 

nach Witterungsbedingungen eingeladen.  

Offizieller Bauanlauftermin 2021 ist morgen am RRB Toitenwinkel. 

 

8. Für den weiteren Ausbau des B-Plangebietes 23.4 (Lindhorst) gibt es durch das Wirtschafts-

ministerium/ LFI eine Fördermittelzusage für die beantragte Erweiterung. 

Die Planung und der weitere Ausbau sollen in diesem Jahr beginnen. Das Baugrundgutach-

ten ist beauftragt. Die Planungstätigkeit durch das Ing.-büro Etmanski ist ebenfalls in Arbeit. 

 

9. Förderanträge für den kommunalen Straßenausbau werden zum 31.01.2021 für die Breit-

scheidstraße und die Theodor-Körner-Straße auf Grund der Förderrichtlinien von der Stadt 

Boizenburg eingereicht.  

Die Planung für die Breitscheidstraße soll an das Planungsbüro Dänekamp + Partner, Lud-

wigslust vergeben werden. Über den Vergabevorschlag wird heute beraten. Vergabe in der 

Stadtvertretung am 25.03.2021. 

Für die Theodor- Körner- Straße ist die Ausschreibung der Planungsarbeiten in der Vorberei-

tung. 

 

Herr Heinrich weist auf eine Berücksichtigung von Fahrradwegen in der Theodor-Körner-

Straße hin. 

 

10. Die Holzbrücke, BW 13, im Bereich Wallgraben/ Fürstengarten/ Altendorf ist vom baulichen 

Zustand als Totalschaden zu bezeichnen. Durch fortschreitende bauliche Mängel wurde be-

reits im Sommer 2018 eine Genehmigungsplanung in Auftrag gegeben. 

Die Brücke ist 20 Jahre alt und für einen Neubau als Stahlkonstruktion mit Holzbohlenbelag 

geplant. Eine ausführungsreife Planung liegt vor und soll noch in diesem Jahr umgesetzt 

werden. Nach Haushaltsbestätigung erfolgt die Ausschreibung über KSM. 

Die Baukosten sind mit Anpassung der Wegeanbindung mit ca. 50T € veranschlagt. 

 

11. Die Telekom beabsichtigt im Stadtbereich 4 MFG zu installieren (Breitbanderweiterung; BK 

erweitern – FTTC). 
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Standorte sind: Lindenstraße 2 

   Galliner Straße 28a 

   An der Quöbbe 12a 

   Kastanienweg 5 

 

12. Erweiterung Regionale Schule Rudolf Tarnow 

Die Unterlagen Z-Bau liegen dem Landkreis LUP jetzt vor. Nach Zustimmung vom Landkreis 

werden die Unterlagen umgehend an den FöMi-Geber weitergeleitet. 

 

 

Weiterhin werden noch einige Themen aus der Prioritätenliste von den Ausschussmitgliedern 

angesprochen und von Herrn Leifels erläutert. 

Es ist eine Streichung des Punkte 23 – Sanierung ungebundener Weg hinter der Hamburger 

Straße 26 – vorzunehmen. 

 

Frau Grospitz fragt an, ob die Zurverfügungstellung der Prioritätenliste zu jeder Ausschusssit-

zung gewünscht wird oder nur im Falle der Änderung der Prioritätenliste. Herr Heinrich und 

Herr Kletzin wünschen ausdrücklich die Zurverfügungstellung der Prioritätenliste zu jeder Aus-

schusssitzung. 

 

 

 

zu 10 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem TOP gibt es mangels Einwohner keine Wortmeldungen.  

 

 

 

 

zu 11 Anfragen 

 

Kletzin, Heiko: 

 Herr Kletzin weist darauf hin, dass der Fahrradständer an der Bushaltestelle in Schwar-

tow weiterhin ungenutzt bleibt. Die Fahrräder werden immer noch am Zaun der Firma 

Frank abgestellt. 

 Herr Kletzin bittet um Beauftragung der Beschneidung der Bäume/Büsche im Zahrens-

dorfer Weg durch den Bauhof. 

 Herr Kletzin bittet um Aufklärung hinsichtlich der Garagen-Situation. Nach Abriss der al-

ten Garagen in der Heinrich-Heine-Straße wurde die Zurverfügungstellung neuer Gara-

gen zugesichert (Stand im Dezember 2020). Bis heute wurden aber keine nutzbaren Ga-

ragen zur Verfügung gestellt. 

 

Buck, Bernd: 

 Herr Buck bittet um einen Zeitplan zum Bau beider Gerätehäuser vom F-Plan bis heute. 

Fraglich ist insbesondere, wann planungstechnisch begonnen werden kann, wann die 

Flurstücke an die Stadt Boizenburg/Elbe übertragen werden, welche Fortschritte es in 

Bezug auf die bereits erfolgten Gespräche gibt, wann mit dem Baustart zu rechnen ist 

und wann eine Umsetzung der Notlösung erfolgt. 
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Grothe, Karl-Heinz: 

 Herr Grothe weist darauf hin, dass bei der Beleuchtung am Hafen (Stirnseite) die Abde-

ckung seit geraumer Zeit fehlt. 

 

 

 

zu 12 Berichterstattung zum Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadt-

vertretung 23.10.2019 

Vorlage: 032/21/30 

 

Die Berichtserstattung zum Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadtvertre-

tung vom 23. Oktober 2019 wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

zu 22 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Heinrich stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  

 

 

 

zu 23 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 

31 Abs. 3 

 

Die im nicht öffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse werden bekannt gegeben.   

 

 

 

 

 

zu 24 Schließen der Sitzung 

 

Herr Heinrich schließt die Sitzung um 21:18 Uhr.  

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 23.03.21 

 

 

 

 

 

gez. Christina Grospitz 

Protokollführerin 
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Lutz Heinrich 

Ausschussvorsitzender 
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